
O evento, que teve como principal objetivo a 
valorização de idosos que fazem arte na região, 
levou ao palco 10 participantes, que se apresentaram 
através de números musicais, artesanato, exposição 
de artes plásticas, quadros e poesia.

A Câmara de Tanguá aprovou, na sessão do último dia 12, o projeto de lei que 
aumenta o valor do vale-alimentação dos servidores da Casa Legislativa. Com a 
mudança, o benefício alimentício chega a R$585,40.

Apontado como chefe de milícia de Itaboraí é preso em São Paulo pela Polícia Civil - Página 05
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Os moradores do bairro Cajueiro 

ganharam um novo espaço de lazer 

no último dia 5. Foi inaugurada a 

Praça Luís Alberto Costa Pereira. 

Agora os moradores podem praticar 

esportes até a noite, já que a quadra 

poliesportiva possui refletores de 

LED. Além disso, as crianças 

poderão brincar no parquinho 

erguido no local. 
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Ao lado do governador, Quaquá 
anuncia construção do Porto de Maricá
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Ao lado do governador Cláudio Castro, o prefeito de Maricá, Washington Quaquá, 
anunciou a construção do porto da cidade, em Jaconé. O comunicado foi feito 
através de um vídeo, postado em suas redes sociais, no último dia 4. 
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FIQUE POR DENTRO

VINÍCIUS MOIZÉS
No dia 09 de junho, o ator Viní-

cius Moizés concedeu entrevista ao 
Blog Jornal Cultura e, na oportuni-
dade, falou sobre sua carreira e da 
peça “Marginal Genet”, que lota em 
todas as sessões, no Rio de Janeiro 
e, pelo sucesso da iniciativa, o espe-
táculo fará nova temporada no Tea-
tro Ruth Escobar, em São Paulo, no 
dia 04 de julho. “Trata-se da vida do 
autor francês Gean Genet, que fala 
dos seus amores, seus amantes, suas 
relações conturbadas com seus par-
ceiros, afinal Genet era intimamente 
um marginal”, explicou. 

APOIO
Uma das formas de apoio à esta 

peça tem sido do público. “Estamos 
conseguindo ter todas as sessões 
lotadas e isso é algo muito gratifi-
cante para nós, que ralamos tanto 
para fazermos arte. Acho legal dizer 
que o apoio às nossas redes sociais 
é muito importante porque somos 
bem atuantes nelas, até mesmo para 
fazermos com que o nosso públi-
co seja alcançado onde estiver. Isso 
tem sido um sucesso!”, comemorou 
Moizés.

ELENCO
 O artista ainda comentou sobre 

seu relacionamento com o elenco 
da peça. “Sempre com muito bom 
humor e profissionalismo. Nunca 
tive problemas com colegas de pro-
fissão. Sempre foi muito prazeroso 

trabalhar com esses artistas!”, fri-
sou.

ARTE
Ele comentou de onde veio seu de-

sejo pela arte. “Desde criança, quando 
comecei a fazer teatro na igreja. De-
pois, na escola. Sim, me apaixonei pela 
arte de atuar! Através de uma peça de 
teatro na igreja que eu frequentava, fui 
chamado para fazer um personagem e 
não parei mais”, afirmou.

FILMES
Moizés já fez dois filmes. “Foram 

filmes independentes e curtas-metra-
gens. O Nascimento do Herói, em 2019, 
e O Ministro das Diversões, em 2021”, 
contou.

NOVELAS
Além disso, o ator também fez al-

gumas participações em novelas na 
Rede Globo. “Na novela Nos Tempos do 
Imperador, na série Sob Pressão e na 
novela Garota do Momento”, destacou.

VOZ
No tocante à preservação da sua 

voz para atuar nos palcos, Moizés deu 
uma dica em forma de orientação. 
“Muita maçã para hidratar as cordas 
vocais e, também, muito exercício para 
a voz ficar mais aveludada e potente”, 
revelou.

CONTATO
Siga o ator no Instagram @viny_

moizes.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Vinícius Moizés
OCUPAÇÃO: Ator
INDICA O QUÊ?  O livro “Feliz Ano Velho”, 

do autor Marcelo Rubens Paiva.
SUA OPINIÃO: Foi um dos primeiros livros 

que li e me apaixonei por essa obra incrível, onde 
o Marcelo fala sobre seu acidente que o deixou 
paraplégico. Ao relatar a experiencia, sua fala soa 
sensações desse processo, que foi doloroso, mas 
de grande crescimento pessoal.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

Peça teatral/musical retrata os
 primeiros habitantes de Aldeia Velha

Os primeiros habitantes do vilarejo de Aldeia Velha, distrito do 
Município de Silva Jardim, foram representados pela peça teatral/
musical  “Origens” (Um breve histórico de Aldeia Velha por meio 
do Teatro e da Música), encenada no último dia 16/05, no clube 
local. Baseado num texto original de Patrícia Depine (E-Book “1822 
-- O Ano da Independência no Vale do Rio São João”), o espetáculo 
mostrou as participações dos povos indígenas, das populações ne-
gras e dos imigrantes europeus, sobretudo suíços, na colonização 
do povoado. Ele faz parte dos trabalhos culturais promovidos com 
recursos da “Lei Paulo Gustavo” de incentivo à Cultura (Ministério 
da Cultura), numa proposição/adaptação do ator Wendell Barros e 
concepção da produtora cultural Tadzia Maya.

A peça levou cerca de 50 pessoas ao clube, curiosas em saber as 
origens do vilarejo. O texto foi narrado por Sheila Cruz, dialogando 
em forma de “fl ashbacks” com as também atrizes Luisa Longo e 
Márcia Mocelin, enquanto um grupo de meninas dançava ao som de 
músicas representando as três descendências étnicas.

Sobre os indígenas, mostrou as participações das tribos “Una”, 
“Puris” e “Goytacaz” com suas danças e produções agrícolas típicas. 
Dos negros, as suas lutas pela manutenção e cultivo da terra. Em 
relação aos suíços, as suas danças, músicas e trajes característicos. 
Citou inclusive sobrenomes de famílias que participaram da coloni-
zação como “Schueller” e “Peclat”, por exemplo, às quais as narra-
doras pediram para eventuais membros delas na plateia se identifi -
carem (o que foi o caso do autor desse artigo, oriundo da família de 
suíços “Peclat”, e nascido no vilarejo há sete décadas). Em relação 
aos europeus, não deixou de enfocar as explorações e desmandos 
eventualmente praticados por eles na colonização das terras.

As dançarinas são: Ana Vitória da Silva Gomes, Eloah Batista de 
Azevedo Ferreira, Heloisa de Sá Barros, Laysa Manuella Lemos Brust 
(de descendência suíça), Maria Eduarda de Sá Lemos, Sophia Sá e 
Yanne Sophia da Silva Gomes.

Ficha Técnica: Iluminação, muito bonita, por sinal, de João Gioia; 
Figurino, Patrícia Depine; Maquiagem, Juliana Espírito Santo; Co-
reografi as, Tadzia Maya (1 e 3) e Amanda Aeceteua (2); Professor 
de Teatro, Wendel Barros e Professora de Dança Tadzia Maya. A 
realização foi da “Ypuca – Ponto de Cultura e Memória” e do “Pro-
jeto Mundo Alegria”. O Patrocínio foi da Prefeitura de Silva Jardim 
através da Secretaria municipal de Turismo, Indústria, Comércio, 
Cultura, Esporte e Lazer.

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Po-
eta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim)

C
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evaldopeclatnascimento@gmail.com
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Como você tem vivido após Pente-
costes? Tua relação com o Espírito Santo 
melhorou? Para Deus interessam nossas 
ações, nosso comportamentos e nem tan-
to nossos pensamentos e intenções…

Lembram que Jesus havia dito que co-
nheceríamos a árvore pelos frutos? Veja 
Lucas 6:44. A partir daqui, podemos di-
zer que os cristãos são e serão reconhe-
cidos sempre pelos frutos do Espírito em 
nós! 

Na vida espiritual costumamos avaliar 
os frutos do Espírito Santo em nós. São 
Paulo fez uma lista escrevendo aos gála-

tas. Veja no capítulo 5…
Guerras, desamor, contendas e rixas, 

vinganças, pornografia, injustiça, menti-
ra…nada disso está na lista!!!!

Viver em Cristo é ter um coração 
novo, renovado diariamente pela ação do 
Santo Espírito! 

Ninguém levanta a mão e está salvo 
para sempre. Ninguém recebe a Sagrada 
Comunhão e está blindado de tudo. O 
Cristianismo é a vivência diária do amor 
na prática! 

O Espírito Santo nunca vai te sugerir 
o teu mal nem tão pouco o mal para o ou-

tro. A vida de Cristo será sempre o nosso 
modelo, o Espírito Santo sempre o nosso 
GPS interior, a Palavra sempre a nossa 
bússola e alimento diário!

Pentecostes certamente te deixou 
mais forte e mais cheio de Deus! E se 
você ainda não recebeu esse dom de avi-
vamento do Espírito, ainda há tempo. O 
Espírito de Deus é o mesmo, ontem, hoje 
e sempre!

Sendo assim, hoje, manhã e sempre 
pode ser Pentecostes! Você crê? Então, 
receba o Espírito Santo e frutifique!

Padre Simeão do Espírito Santo

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Os Frutos do Espírito Santo na vida! 

Pa

Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
PROCESSO: 048/2025

HOMOLOGO a Dispensa de Licita-
ção conforme o Artigo 75, Inciso II, da 
Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e autorizo 
a despesa em nome da fi rma abaixo 
mencionada, que adjudico a saber:

FAVORECIDO: ADALTON JESUS 
SOUZA 02246533775

VALOR: R$ 18.220,00 (dezoito mil 
duzentos e vinte reais).

OBJETO:  Contratação de Servi-
ços gráfi cos personalizados.

TANGUÁ-RJ, 29/05/2025

SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES
PRESIDENTE

PORTARIA 063/2025, 
DE 02 DE JUNHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR o Sr. MANOEL LAU-

REANO MOREIRO DUARTE, para 
exercer o cargo de provimento em 
comissão de CHEFE DE GABINETE 
PARLAMENTAR da Câmara de Verea-
dores do Município de Tanguá, símbo-
lo CC2, sob a matrícula nº 1239, criado 
pela LEI COMPLEMENTAR nº 1.540 
de 27 de Outubro de 2023, a partir de 
02 de Junho de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Junho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 064/2025, DE 02 DE 
JUNHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
NOMEAR o Sr. FELIPPE CANDI-

DO LEITE, para exercer o cargo de 
provimento em comissão de CHEFE 
DE GABINETE PARLAMENTAR da 

Câmara de Vereadores do Município 
de Tanguá, símbolo CC2, sob a ma-
trícula nº 1240, criado pela LEI COM-
PLEMENTAR nº 1.540 de 27 de Outu-
bro de 2023, a partir de 02 de Junho 
de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Junho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 065/2025, DE 02 DE 
JUNHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 

TANGUÁ, no uso de suas atribuições,
RESOLVE:
NOMEAR o Sr. ERICO VERISSI-

MO CORREIA DE OLIVEIRA, para 
exercer o cargo de provimento em 
comissão de CHEFE DE GABINETE 
PARLAMENTAR da Câmara de Verea-
dores do Município de Tanguá, símbo-
lo CC2, sob a matrícula nº 1241, criado 
pela LEI COMPLEMENTAR nº 1.540 
de 27 de Outubro de 2023, a partir de 
02 de Junho de 2025.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 02 de Junho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

Duas das cenas da peça “Origens”, em Aldeia Velha
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Prefeitura inaugura praça com quadra 
poliesportiva no bairro Cajueiro

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os moradores do bairro Cajuei-
ro ganharam um novo espaço de 
lazer no último dia 5. Foi inaugu-
rada a Praça Luís Alberto Costa 
Pereira. 

Agora os moradores podem 
praticar esportes até a noite, já 
que a quadra poliesportiva possui 
refletores de LED. Além disso, as 
crianças poderão brincar no par-
quinho erguido no local. A praça 
possui ainda bancos de concreto, 
piso intertravado e grama sintéti-
ca para melhor atender à popula-
ção.

A família do homenageado Luís 
Alberto Costa Pereira, conhecido 
como Cafuringa, esteve no local 

para receber a placa de identifica-
ção.

A Secretaria de Esporte e Lazer 
já vem realizando várias atividades 
esportivas no local, como Futsal 
e funcional para todas as idades e 
brincadeiras para o público infan-
til.

O secretário de Esporte e La-
zer, Tiago Bitesnik, fala da emoção 
de ver o local entregue aos mora-
dores.

“A inauguração da nova praça 
esportiva no bairro do Cajueiro é 
mais uma vitória do nosso povo, 
das nossas crianças e do futuro do 
esporte em Rio Bonito. Ver esse es-
paço pronto, com estrutura e qua-
lidade, é a prova de que o trabalho 
sério transforma realidades”, disse 
o secretário.

RIO BONITO

A quadra poliesportiva tem refl etores de LED para que a população consiga praticar 
esportes também à noite. No detalhe, autoridades durante a inauguração da praça

Efetivo da Polícia Militar de Rio Bonito passa de seis para 23 policiais
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

O efetivo da Polícia Militar 
de Rio Bonito aumentou de seis 
para 23 policiais. O anúncio 
foi feito pelo prefeito Marcos 
Abrahão, no último dia 7. Se-
gundo ele, a 3ª CIA da cidade 
agora contará com 11 viaturas 
– quatro motos e sete carros – 
para ajudar no policiamento do 
município, bem diferente das 
três que haviam antes.

De acordo com Abrahão, o 
reforço foi um pedido seu aten-
dido pelo governador Cláudio 

Castro com o endosso do pre-
sidente da Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio de Janei-
ro (Alerj), Rodrigo Bacellar.

Através de um vídeo pu-
blicado nas redes sociais da 
Prefeitura, o chefe do Execu-
tivo riobonitense falou sobre o 
trabalho que a Polícia Militar 
vem desempenhando na cidade 
e revelou que em breve o muni-
cípio receberá o programa Se-
gurança Presente, do governo 
do Estado.

“Rio Bonito hoje é uma cida-
de ordeira, uma cidade pacífica, 
onde a Polícia Militar tem tra-

balhado diuturnamente para 
trazer essa tranquilidade para 
nossos moradores. Estamos 
trazendo também o Seguran-
ça Presente, que em breve vai 
estar aqui. Nós temos o RAS 
(Regime Adicional de Servi-
ço, que permite que o policial 
faça hora extra), que foi libe-
rado pelo governo do Estado, 
e o Proeis (que já funciona na 
cidade). Estamos muito felizes 
com o que está acontecendo. 
Quero dizer para a população 
ficar tranquila porque a polícia 
militar está trabalhando”, dis-
se.

O anúncio 
foi feito pelo 
prefeito Marcos 
Abrahão através 
das redes 
sociais. Na 
postagem, ele 
aparece com
representantes 
da Polícia Militar 
e o secretário 
municipal de 
Segurança, 
Vandilson Farias

Executivo faz mudanças no 
estacionamento do entorno 
da Praça Fonseca Portela

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito fez mu-
danças no estacionamento no entorno 
da Praça Fonseca Portela, no Cen-
tro. Os motoristas agora não podem 
estacionar na rua em frente à Igreja 
Matriz N. S. da Conceição. Outra al-
teração é na Rua Monsenhor Antonio 

de Souza Gens, onde fica a antiga sede 
da Prefeitura. No local, os condutores 
devem parar somente do lado direito 
de quem desce a rua, deixando assim 
o entorno da praça livre.

A determinação foi publicada no 
Diário Oficial da Prefeitura no último 
dia 2, através de uma portaria.

Segundo o Departamento de Trân-
sito, como a mudança é recente, os 

As mudanças já estão valendo e os motoristas estão se acostumando com a nova regra do estacionamento

FOTO: DANIEL GUERRA

guardas civis municipais es-
tão orientando os motoristas 
e os agentes de trânsito não 
multarão os veículos. Um es-

tudo ainda deve ser feito para 
melhor instalar as vagas de 
idosos e deficientes.

De acordo com o órgão, a 

intenção do Executivo é que 
a praça fique visível para os 
moradores e visitantes, já que 
é um cartão postal da cidade.

Morre, aos 94 anos, o 
ex-vigário da Paróquia de Rio 
Bonito, padre Irineu Bervian

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

O padre Irineu Bervian morreu no último 
dia 3, aos 94 anos. O sacerdote se dedicou por 
mais de 20 anos à Paróquia Nossa Senhora 
da Conceição, em Rio Bonito, e atualmen-
te morava na Casa Paroquial, no Centro da 

cidade. Durante a Solenidade da Imaculada 
Conceição, em dezembro de 2024, a Paróquia 
fez uma celebração pelos seus 70 anos de sa-
cerdócio.

Em nota, publicada nas redes sociais, a Pa-
róquia lamentou a morte do padre. “Unimo-
-nos em oração e solidariedade a todos os fa-
miliares, amigos e fiéis que, ao longo dos anos, 
foram tocados por sua missão e testemunho 

de fé”.
Uma missa foi realizada no dia 

3 em homenagem ao sacerdote, 
“Exéquias ao Pe. Irineu”, na Igre-
ja Matriz Auxiliar, na Av. Sete de 
Maio, com corpo presente. Ele foi 
sepultado às 16h30 no Cemitério 
Parque Jardim das Acácias.

Na comemoração pelos 70 anos 
de vida sacerdotal, o padre Eloy Ro-
drigues – atual vigário da Paróquia 
–, disse, “ele se torna para nós um 
grande exemplo pelo seu sacerdó-
cio. Eu fiz um ano (como sacerdote) 
e ele já fez 70, então já chego aqui 
(em Rio Bonito) com esse grande 
exemplo”.

As Irmãs Oblatas do Cenáculo, 

que cuidavam do sacerdote desde 
2010, publicaram uma homenagem 
ao padre em suas redes sociais.

“Foi o 1º Sacerdote confiado a 
nós para cuidarmos em 2010. Fo-
ram 15 anos! Com a dor da partida 
e uma saudade eterna que nos dei-
xa, entregamos, pelas mãos Mater-
nais da Virgem Maria, a alma de 
mais um filho Sacerdote a Deus! Foi 
o primeiro que o Senhor nos deu e o 
sexto que O devolvemos. Rezemos 
pela alma deste santo Sacerdote 
que viveu os últimos anos de sua 
vida, unido à Cruz do Senhor, sen-
do um só com Ele. Pe. Irineu não 
celebrava mais, mas Jesus, Sacerdo-
te celebrava nEle a Sua Missa!”.

FOTOS: TIERS RANGEL

FOTO: REDE SOCIAL

Atualmente o padre Irineu morava na 
Casa Paroquial, no Centro da cidade 

FOTO: REDE SOCIAL
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Atos legais e oficiais de cartórios 
não precisarão ser publicados somen-
te em plataformas ligadas ao setor  
cartorário. A decisão que derruba a 
exclusividade é do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ). Na prática, a 
decisão promove a transparência dos 
atos extrajudiciais, mais visibilidade 
do que é publicado, já que veículos de 
comunicação tem infinitamente mais 
acessos que as plataformas antes usa-
das, além da liberdade de escolha do 
interessado, que a partir de agora 
passa a ter opção.

A prática de exclusividade foi con-

testada por três importantes entida-
des ligadas à imprensa, a Associação 
Nacional de Jornais (ANJ), a Asso-
ciação Brasileira das Agências e Ve-
ículos Especializados em Publicidade 
Legal (Abralegal) e a Associação de 
Diretores de Jornais (Adjori Brasil).

Segundo a decisão do ministro 
do CNJ, Mauro Campbell Marques, 
“Ante o exposto, dou parcial provi-
mento ao pedido de providências 
formulado para que os Tribunais 
de Justiça de todos os Estados da 
Federação e do Distrito Federal e 
Territórios adaptem suas normas 
administrativas extraindo dos dispo-
sitivos qualquer menção a que a pu-
blicação eletrônica de editais de in-

timação, notificação ou de qualquer 
outro ato cartorário seja feita por 
determinado portal, site, serviço ou 
prestador específico, seja ele manti-
do por Associação de Registradores 
ou não”.

Em nota assinada pelas três enti-
dades, os órgãos destacam a concor-
rência justa que as publicações terão 
a partir da decisão do Conselho.

“A decisão do CNJ foi clara ao 
afirmar que não pode haver imposi-
ção obrigatória de uso de portais es-
pecíficos, garantindo, assim, o direito 
de escolha dos interessados e promo-
vendo a concorrência justa entre os 
prestadores desse tipo de serviço’, diz 
nota assinada pelas três entidades”.

Plantio de muda de ipê 
centenário marca o “Dia 
Mundial do Meio 
Ambiente” em Silva Jardim
Evaldo Peclat Nascimento

folhadaterradigital@gmail.com

O plantio de uma muda (fi-
lhote) do ipê amarelo cente-
nário, símbolo da Praça Ama-
ral Peixoto, que está em fase 
final de existência, marcou o 
“Dia Mundial do Meio Am-
biente”, em Silva Jardim, no 
último 05/06. O ato fez parte 
da “Semana do Meio Ambien-
te” promovida pela Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente. 
E contou com as presenças da 
prefeita Maira Figueiredo e da 
secretária Gabriela Figueiredo 
da Conceição, que participaram 
do plantio. A ideia e iniciativa 
da perpetuação do ipê é da du-
pla de cidadãos silvajardinen-
ses Wander Lemos (organiza-
ção ambiental “Caminhos das 
Flores”) e Jocenildo Pinheiro 
de Andrade (colaborador). 

 -- Agradeço a participa-
ção de todos e a iniciativa dos 
idealizadores do plantio, pois 

o momento de preservação, 
conscientização e educação 
ambiental é muito importan-
te para quando olharmos para 
trás e vermos que participamos 
dela – disse a prefeita. A estu-
dante Sarah Lima, do 1º ano 
do Curso de Formação de Pro-
fessores do Colégio estadual 
Sérvulo Mello, que participou 
do evento com vários alunos e 
professores, acrescentou, emo-
cionada, que “um dia poderei 
dizer aos meus bisnetos que eu 
vi plantar essa árvore”.

Durante o plantio a dupla 
de idealizadores explicou di-
dática e educativamente todo 
o processo empregado, des-
de o cultivo da semente até a 
preparação das mudas. Assim 
como o preparo necessário do 
solo no local para que a mesma 
vingue e se desenvolva saudá-
vel. Além do plantado, ainda 
existem outros exemplares 
descendentes da mesma árvo-
re, tendo um deles inclusive 

sido entregue à prefeita Mai-
ra Figueiredo por Jocenildo de 
Andrade durante o ato. 

A muda foi plantada ao lado 
da árvore mãe a qual deverá 
ser retirada, haja vista estar 
com o seu tronco apodrecido 
podendo tombar a qualquer 
momento. As sementes, segun-
do Wander e Jocenildo, foram 
retiradas a partir da última 
florada do ipê, há quatro anos. 
O ipê é o mesmo que aparece 
em fotos históricas, turísticas 
e emblemáticas ornando o co-
reto da praça Amaral Peixoto 
durante as últimas décadas. 
A organização “Caminhos das 
Flores” também é responsável 
pelo projeto de florir a cida-
de plantando mudas da espé-
cie “Quaresma” em margens 
das principais vias públicas do 
Município, como já vem ocor-
rendo há algum tempo.  

A comemoração contou, 
ainda, com a distribuição de 
mudas de espécies nativas de 

A prefeita Maira 
Figueiredo no 
plantio da muda 
do ipê amarelo 
na Praça Amaral 
Peixoto no “Dia 
Mundial do Meio 
Ambiente”
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mata Atlântica, como Aro-
eira, Ingá, Paineira, Flam-
boyant, Cereja, Guanandi, 
Carisma, Tamarindo e Goia-
ba, entre outras. Teve, ainda, 
a participação de equipes da 
concessionária “Águas de Ju-
turnaíba” distribuindo água 
aos participantes e oferecen-

do uma atividade lúdica inte-
rativa com um tapete repre-
sentando uma “Aventura pelo 
ciclo da água” e óculos de 
“realidade Virtual”. Contou, 
além disso, com um show mu-
sical com a dupla Talita Fra-
ga (cantora) e Rubens Muniz 
(violão). 

A prefeita Maira Figueiredo (ao centro) durante a comemoração da data

CNJ derruba exclusividade de publicações 
de cartórios e garante concorrência justa

A partir de agora, a 
população poderá 
ter acesso mais fácil 
às publicações de 
cartórios
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Página04.indd   1 16/06/2025   15:40:42



O aumento é apenas para os funcionários da Câmara de Vereadores
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Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A Câmara de Tanguá apro-
vou, por unanimidade, na sessão 
do último dia 12, o projeto de 
lei que aumenta o valor do vale-
-alimentação dos servidores da 
Casa Legislativa. Com a mudan-
ça, o benefício alimentício chega 
a R$585,40. A previsão é que a 
nova quantia comece a valer ain-
da neste mês.

O benefício do vale-alimenta-
ção atualmente vale R$439,05 e 
foi aprovado em 2021. Ou seja, o 
aumento é de aproximadamente 
R$146.  

O presidente da Câmara, Ser-
ginho do Pinhão, disse que o au-
mento é importante para valori-
zar os servidores.

“Esse aumento do vale-ali-
mentação, que foi discutido com 
muita atenção pelos vereadores 
de Tanguá, tem como objetivo 
valorizar nossos servidores, já 

que a quantia atual não atende 
às necessidades alimentares bá-
sicas dos servidores da Câma-
ra. Dessa forma, buscamos mais 
uma vez atender da melhor for-
ma a população”, disse o presi-
dente da Câmara.

Câmara de Tanguá aprova aumento do 
vale-alimentação dos servidores do Legisla  vo

SEGURANÇA

Policiais civis da Delegacia de 
Homicídios de Niterói, São Gonçalo 
e Itaboraí (DHNSG) prenderam, no 
último dia 10, um homem apontado 
como chefe da milícia que atua em 
Itaboraí. Ele é acusado de envolvi-
mento em uma morte ocorrida em 
março deste ano. Ele foi capturado 
no município de Atibaia, em São 
Paulo, com apoio de policiais rodo-
viários federais e de policiais civis 
paulistas.

De acordo com os agentes, a víti-
ma foi assassinada em razão de uma 
disputa entre organizações crimi-
nosas pela exploração territorial na 
comunidade Retiro de São Joaquim. 
A investigação apontou que o crime 

aconteceu porque o homem realizou 
uma festa em outubro de 2024. No 
dia do crime, a vítima foi retirada à 
força de uma lanchonete na comuni-
dade e, no dia seguinte, seu corpo foi 
encontrado com marcas de tiros no 
bairro Jardim Itambi.

Após um trabalho de inteligên-
cia, o acusado foi localizado no in-
terior de São Paulo. Ele foi preso 
quando se preparava para entrar em 
um veículo, o mesmo que ele usava, 
segundo apurado, para praticar ex-
torsões contra comerciantes em Ita-
boraí. O homem já havia sido preso 
anteriormente, durante uma opera-
ção que desarticulou um grupo pa-
ramilitar do município.

Apontado como chefe de 
milícia de Itaboraí é preso em 
São Paulo pela Polícia Civil

RIO BONITO, DE 16 A 30 DE JUNHO DE 2025

Clara Egger 
(estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

O prefeito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros, anunciou que a cidade 
terá um destacamento do Corpo 
de Bombeiros. Em uma publicação 
em suas redes sociais, ele mostrou 
a visita que fez à sede do Corpo de 
Bombeiros do Estado do Rio de Ja-
neiro, no último dia 3, para acertar 
os detalhes da parceria. De acordo 
com o chefe do Executivo, o objetivo 
é aumentar a segurança do cidadão 
tanguaense, do visitante, mas espe-
cialmente facilitar a vida de quem 
deseja empreender na cidade.

Segundo o prefeito, o governo 
pretende ceder uma área para a ins-

talação do destacamento na cidade. 
Ele reforça que a iniciativa visa au-
xiliar nas medidas de segurança do 
município, principalmente na área 
da Defesa Civil, que até então, rece-
be apoio do Destacamento de Bom-
beiros de Rio Bonito.

Rodrigo Medeiros destacou a 
parceria entre o governo municipal 
com o poder estadual na instalação 
do destacamento. “Fiquei muito fe-
liz porque o coronel Tarcísio (Salles 
Junior, comandante geral do Corpo 
de Bombeiros do Estado) me apre-
sentou um projeto incrível, que foi 
construído a partir dos entendimen-
tos dele com o governador Cláudio 
Castro, no qual Tanguá está inseri-
do. O município de Tanguá se com-
promete a envidar todos os esforços 

para acomodar as instalações do 
Corpo de Bombeiros na cidade e au-
mentar a segurança da população”.

O comandante geral do Corpo 
de Bombeiros, o coronel Tarcísio 
Salles Junior, destacou a atenção 
dispensada pelo governador às ci-
dades do interior, através do projeto 
“Bombeiro 100%”, que visa a cober-
tura do Corpo de Bombeiros em 
todo o Estado.

“Na visão do governador Cláu-
dio Castro é importante atender o 
interior e a região metropolitana 
do Estado, não somente a capital. 
Tenha a certeza de que o governo 
do Estado do Rio de Janeiro através 
do Corpo de Bombeiros vai atender 
essa demanda da sua cidade (Tan-
guá)”, explicou o comandante.

Rodrigo Medeiros anuncia 
destacamento do Corpo de 

Bombeiros para Tanguá

CIDADES

FOTO: REPRODUÇÃO

O prefeito fez o anúncio ao lado do comandante geral do Corpo de Bombeiros, coronel Tarcísio Salles Junior (E) 
Para a captura, a Polícia Civil do Rio teve a ajuda da PRF e da Civil de São Paulo

FOTO: DIVULGAÇÃO

Erosão causada por escavação 
irregular mobiliza Prefeitura 

em Inoã, Maricá
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

Uma escavação irregular em um terre-
no no Loteamento Vivendas, em Inoã, Ma-
ricá, provocou um grave processo de ero-
são na Rua das Bromélias, comprometendo 
a segurança dos moradores e dificultando 
a mobilidade urbana no bairro. Diante da 
situação, a Prefeitura de Maricá, por meio 
da diretoria técnica do Serviços de Obras 

de Maricá (SOMAR), realizou uma vis-
toria no local no último dia 31/05, acom-
panhada pelo presidente da Associação de 
Moradores, Marcos Pereira.

Escavação irregular
A visita teve como objetivo avaliar os 

danos causados e definir soluções emer-
genciais para o problema. Seguindo orien-
tação direta do prefeito Washington Qua-
quá, foi determinado o desenvolvimento 

imediato de um projeto de recu-
peração da via, que será executado 
com urgência.

“A situação exigia uma respos-
ta rápida. A erosão causou riscos 
reais para quem transita pela rua 
e afetou o dia a dia de muitas famí-
lias. Já iniciamos os trâmites para 
garantir a recuperação da área o 
quanto antes”, informou a equipe 
técnica responsável pela vistoria.

Além da Rua das Bromélias, 
outros pontos do loteamento fo-
ram visitados para mapeamento 
de demandas complementares. As 
principais necessidades identifica-
das serão incluídas no planejamen-
to de ações da Prefeitura.

A administração municipal 
destacou que a parceria com as as- A equipe esteve no local para avaliar os danos e planejar a resolução do problema

FOTO: DIVULGAÇÃO

sociações de moradores tem sido 
essencial para garantir respostas 
mais eficazes às necessidades dos 
bairros. “Trabalhar ouvindo a po-

pulação nos permite agir com mais 
sensibilidade, rapidez e responsabi-
lidade”, destacou um dos represen-
tantes da SOMAR.

FOTO: INTERNET
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Ao lado do governador, 
Quaquá anuncia construção 

do porto de Maricá
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com 

Ao lado do governador Cláu-
dio Castro, o prefeito de Maricá, 
Washington Quaquá, anunciou 
a construção do porto da cida-
de, em Jaconé. O comunicado foi 
feito através de um vídeo, posta-
do em suas redes sociais, no úl-
timo dia 4. Segundo o chefe do 
Executivo maricaense, o papel 
de Castro na decisão que favore-
ce Maricá, foi “decisivo e repu-
blicano”. Ainda de acordo com 
ele, as obras devem começar no 
segundo semestre deste ano.

“Agradeço muito ao gover-
nador, que teve um papel deci-
sivo e republicano para destra-
var as obras desse terminal, que 
vai transformar a economia de 
Maricá e impulsionar o setor 
de óleo e gás do Rio”, escreveu 
Quaquá em sua postagem.

No vídeo, o prefeito afirmou: 
“sem você (o governador), esse 
porto não sairia. São 15 anos de 
luta”.

O governador Cláudio Cas-

O anúncio foi feito 
através de um vídeo 
postado nas redes 
sociais do prefeito 
de Maricá, 
Washington 
Quaquá. Ele 
agradece a ajuda 
do governador 
Cláudio Castro para 
destravar os trâmites 
burocráticos que 
envolviam a questão

Lona na Lua é palco do 
‘I Festival de Artes da 
3ª Idade de Tanguá’

Nos dias 29 e 30 de maio, o Lona na 
Lua Tanguá recebeu ‘I Festival de Artes 
da 3ª Idade de Tanguá’. O evento, que 
teve como principal objetivo a valoriza-
ção de idosos que fazem arte na região, 
levou ao palco 10 participantes, que se 
apresentaram através de números musi-
cais, artesanato, exposição de artes plás-
ticas, quadros e poesia.

Entre o público estavam alunos do 
Lona na Lua, estudantes da Escola Mu-
nicipal Iasmim Gonzaga Arantes, e par-
ticipantes do Centro de Convivência do 
Idoso, de Tanguá.

Segundo a idealizadora do projeto, 
Gabriele Rangel, o projeto foi concluído 
com sucesso. “Ver crianças, jovens, adul-
tos e idosos, todos juntos, celebrando a 

arte em dois dias de integração comu-
nitária é muito satisfatório. Estamos 
todos muito orgulhosos do resultado 
desta ação”.

A artista participante Thereza So-
bral, de 69 anos, fala sobre a sensação 
de participar do evento. “Eu fiquei mui-
to emocionada quando recebi o convite 
para participar desse evento, saber que 
nós estamos sendo reconhecidos por 
todas as pessoas que vieram aqui pres-
tigiar, é muito importante”.

O ‘I Festival de Artes da 3ª Idade de 
Tanguá’ é uma realização do Governo 
Federal, Ministério da Cultura e Secre-
taria de Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro, através da 
Política Nacional Aldir Blanc.

Homem morre atropelado por 
motocicleta na BR-101, em SJ

Um homem morreu atropelado por 
uma motocicleta na BR-101, na altura 
do bairro Lucilândia, em Silva Jardim, 
sentido Espírito Santo. Segundo a famí-
lia, Marcos Antônio Valadão, de 59 anos, 
estava voltando da igreja com sua esposa, 
por volta das 21h do último dia 6, quando 
teria sido atingido pelas costas, no acos-
tamento, por uma motocicleta que estaria 
na contramão. Ele morreu na hora.

De acordo com informações do sobri-
nho da vítima, Mansuel Valadão, o atro-
pelamento aconteceu em frente à casa de 
Marcos. Ele conta ainda que na motoci-

cleta estavam dois homens, que com o 
impacto da batida também se feriram.

Segundo a concessionária Autopista 
Fluminense, que administra a via, uma 
vítima ficou em estado grave e a outra 
em estado moderado. 

O corpo de Marcos só foi retirado 
do local quase 3h da madrugada do dia 
7, pelo Corpo de Bombeiros, e enterra-
do no dia seguinte.

Para o sobrinho Mansuel, o que 
fica é uma sensação de revolta, já que 
segundo ele, além de estar na contra-
mão, a motocicleta estava em alta ve-

locidade e sem farol. O caso deve ser 
investigado pela 120ª Delegacia de Po-
lícia de Silva Jardim.

“Eu estava no Rio de Janeiro tra-
balhando quando recebi a notícia, rapi-
damente me desloquei para o local do 
ocorrido. Quando cheguei, o condutor e 
o garupa da moto não estavam no local, 
mas o corpo do meu tio estava lá, todo 
quebrado pelo impacto da moto. Meu 
tio era um homem trabalhador, querido 
por todos e exercia a profissão de pe-
dreiro. Iria completar 60 anos mês que 
vem e estava muito feliz porque iria se 
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Marcos Antônio Valadão tinha 59 anos, era casado e não tinha fi lhos
aposentar. O que nós queremos é justiça, 
apenas justiça. Que os culpados possam 
ser punidos pela Justiça e pagar pela irres-
ponsabilidade que cometeram”, disse.

E ainda fez um relato emocionado so-

bre o tio. “O meu tio era evangélico, e fazia 
o trajeto todos os dias quando voltava da 
igreja. O que nos conforta é que ele esta-
va voltando do que mais gostava de fazer, 
adorar a Deus”.

Acidente na BR-101 mata morador de Rio Bonito
Um acidente na BR-101 ma-

tou o morador de Rio Bonito, 
Jeferson Tereza Barreto, de 47 
anos, na tarde do último dia 31 
de maio, na altura de Basílio, 
próximo ao limite da cidade 
com o município de Tanguá.

Segundo o registro de ocor-
rência feito pela Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) na 119ª 
Delegacia de Polícia de Rio 

Bonito, Jeferson, que era mo-
rador do Bosque Clube, foi 
atropelado por uma carreta bi-
trem.

De acordo com o registro, o 
motorista do veículo disse aos 
policiais que Jeferson e uma 
outra pessoa estavam trafe-
gando de bicicleta, em senti-
dos opostos no acostamento. 
Em determinado momento, as 

bicicletas se colidiram e Jefer-
son caiu na pista, não dando 
tempo para a carreta frear.

O Corpo de Bombeiros es-
teve no local para a remoção 
do corpo, bem como a conces-
sionária Autopista Fluminense 
para orientar o trânsito.

A Folha está à disposição 
para ouvir qualquer uma das 
partes envolvidas no acidente. Com o impacto, Jeferson Barreto, de 47 anos, morreu na hora  

O festival contou com 10 participantes idosos que mostraram seus talentos
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tro, explicou que através do 
desembargador Messod Azu-
lay Neto, que era presidente do 
Tribunal Regional Federal da 
2ª Região (TRF2), e hoje é mi-
nistro do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), as questões judi-
ciais que emperravam o proces-
so, foram resolvidas.

“O empreendedor do porto 
me procurou e disse que tinha 
uma grande dificuldade com a 

Justiça Federal. Eu consegui 
com o ministro Messod, quan-
do era presidente do TRF, que 
a gente seguisse com o proces-
so. Queria agradecê-lo, pois en-
quanto presidente, fez com que 
a Justiça andasse. A partir daí, 
conseguimos avançar com to-
dos os licenciamentos. Não te-
nho dúvidas de que Maricá está 
no caminho certo de se associar 
ao porto”, disse o governador.
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